

L A
SEMAINE RELIGIEUSE
 D E
QUEBEC

~~~~~

Propriétaire Rédacteur :

**L'abbé D. GOSSELIN**

**SOMMAIRE :**

Mort des RR. PP. Jean de Brebœuf et Gabriel L'Alemant 401.—Bals et théâtres 404.—Les anciens canons pénitentiaux 404.—Chaines de Saint-Pierre 405.—Prédicateurs de la retraite pastorale depuis dix ans 405.—Lord Stanley, les délégués orangistes et la reconnaissance civile des Jésuites 405.—Nécrologie 406.—Petite chronique 406 —Nouvelles Religieuses 406.—Le monument de l'amiral Coligny 407.—Histoire d'un persécution, par la sœur Mieczyslawska, Basillienne 408.—

**Mort des RR. PP. Jean de Brebœuf et Gabriel L'Alemant.**

*Récit véritable du martyre et de la bienheureuse mort du Père Jean de Brebœuf et du Père Gabriel L'Alemant En la Nouvelle France, dans le pays des hurons par les Iroquois, ennemis de la Foy. (1)*

Le Pere Jean le Brebœuf et le Pere Gabriel L'Alemant partirent de nostre cabane, pour aller à vn petit Bourg, nommé St. Ignace esloigné de nostre cabane, environ an petit quart de Lieue pour instruire les Sauvages, et les nouveaux Chrétiens de ce Bourg. Ce fut le 16<sup>m</sup> Jour de Mars au matin que nous apperceumes vn grand feu, au lieu ou estoient allés ces deux bons Peres; Ce feu nous mist fort au peins, Nous ne sçauions si c'estoit des ennemis ou bien que le feu auroit pris à quelque cabane de ce

village. Le Rd Pere Paul Raguenaou nostre Superieur, prist anesi tost la Resolution denuoyer quelqu'vn pour sçauoir ce que ce pourrait estre. Mais nous n'eumes pas plus tost pris le dessein d'y aller voir que nous apperceumes plusieurs sauvages dans le chemin qui venoient droit à nous. Nous pensions tous que ce fust des Iroquois, qui nous venoient attaquer, mais les ayant considérés de plus pres nous apperceumes que c'estoient des hurons, qui s'enfuyoient de la meslée et qui s'estoient eschappés du combat; Ces pauvres sauvages nous faisoient grand pitié, Ils estoient tous blessés. L'vn auoit la teste cassée, l'autre le bras rompu; L'autre vne fleche dans l'œil; l'autre auoit la main couppee d'un coup de hache. Enfin la journée se passa à recevoir dans nostre cabane tous ces pauvres blessés, et a regarder par compassion, le feu et le lieu ou estoient ces deux bons Peres. Nous voyons le feu et les barbares, mais nous ne peumes voir aucun des deux Peres.

Voicy ce que nous dirent ces Sauvages de la prise du Bourg de St Ignuce et des Peres Jean de Brebœuf et Gabriel L'Alemant.

Les Iroquois sont venus au nombre d'environ douze cents hommes, ont pris nostre village, ont pris le Pere Brebœuf et son compagnon, ont mis le feu par toutes les

(1) Nous avons conservé le texte original afin de laisser son cachet à ce précieux document.